

## Editorial

# Latinoamérica: aliados y opositores de Trump

El segundo mandato del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mantiene al mundo a la expectativa, especialmente a la región de Latinoamérica. Esta parte del mundo siempre ha sido mal vista por el inquilino de la Casa Blanca; no es nuevo que sienta animadversión por países latinoamericanos.

Los temas como narcotráfico, crimen organizado, migración ilegal, han sido siempre aspectos negativos para Estados Unidos, pero con Trump se han acrecentado. De ahí que hoy en día estemos viendo políticas más asertivas, como el uso de estrategias militares para abordar temas de seguridad, y un aumento de la confrontación con China, lo cual afectaría indirectamente a la región.

Una prueba de lo que es capaz Donald Trump, lo es el "incidente" que tuvo con el presidente de Colombia, Gustavo Petro, quien se habría negado a permitir el aterrizaje de aviones con indocumentados; el mandatario colombiano tuvo que cambiar inmediatamente de parecer, al saber de las reprimendas que sería objeto por parte de Estados Unidos.

En esta segunda etapa como jefe del país más poderoso del mundo, Trump llega con más poder que en el primer mandato y, por eso, posee los incentivos ideológicos y políticos para ir más lejos que hace 4 años.

Es claro que en esta etapa hay una línea de aliados y opositores que van a girar en torno a las políticas implementadas por Trump.

Venezuela, Nicaragua y Cuba serán considerados adversarios. México, Brasil, Colombia y Chile tendrán cierta voz crítica, con la que podrían hacer las veces de fiel de la balanza, y probablemente impulsar ciertas coincidencias en los foros multilaterales. Argentina y El Salvador podrían tener mayor acercamiento con Estados Unidos.

Estas relaciones bilaterales estarán marcadas, no sólo por la historia e intereses de los países, sino por las características y preferencias de los presidentes en cuestión.

En este sentido, México está en una posición "algo incómoda", a diferencia de otros países, ya que en estas primeras semanas ha sido el blanco de varias declaraciones abrasivas por parte de Trump, lo que pone a la presidenta Claudia [Sheinbaum](#) en una posición complicada, en donde va a tener que manejar con mucho cuidado las negociaciones con Washington, equilibrando acuerdos y concesiones para limitar los daños de la relación bilateral.

No queda otra más que esperar que la jefa del Ejecutivo mexicano cuente con una política exterior cuidadosa, para que México pueda sobrevivir los próximos cuatro años a las barbaridades de Trump.

La relación, sin duda, será intensa.

## Una tras otra...



# INVERSIONISTA

## SONORA

Lic. Juan Manuel Mancilla Leal  
Presidente del Consejo  
de Administración

Luz Mercedes Moreno Lara  
Directora General

María Delia López López  
Gerente Administrativo

Reporteros  
Amalia Beltrán

Diseño Editorial  
Diana Isela Romero Gómez

Caricaturista  
Iván López

Colaboradores  
Jesús Alberto Rubio  
José Rentería Torres

Héctor Villalba  
Luis A. Galaz  
Marco A. Paz  
Abel Monjaraz  
Octavio Galaz  
Aurora Retes

Guillermo Moreno Ríos  
Azálea Lizárraga  
Olga Armida Grijalva  
Germán Palafox Moyers  
Alejandro F. Miranda

[www.inversionistasonora.com](http://www.inversionistasonora.com)

Semanario para  
"EL INVERSIONISTA"  
edición Sonora, Boulevard  
Rodríguez #20, colonia Centro,  
Hermosillo, Sonora, México.  
Teléfonos 212•16•49  
y 212• 16• 94

Los artículos de nuestros  
colaboradores no reflejan  
necesariamente el criterio  
editorial de la empresa.